
Al Sindaco  

All’Assessore all’Ambiente 

Al Presidente del Consiglio Comunale 

del Comune di Monte San Biagio 

 

Al Presidente  

Al Direttore  

Al Dirigente Area Promozione  

del Parco Naturale Regionale dei Monti Ausoni e Lago di Fondi 

 

Alla Direzione Regionale Capitale Naturale, Parchi e Aree Protette  

Al Sistema Fitosanitario  

della Regione Lazio 

 

Al Comando della Stazione Provinciale dei Carabinieri Forestali della Provincia di Latina 

Al Comando della Stazione dei Carabinieri Forestali del Comune di Fondi 

 

Al Dipartimento per la Innovazione nei Sistemi Biologici, Agroalimentari e Forestali  

dell’Università della Tuscia di Viterbo 

 

Alla Provincia di Latina - Settore Ecologia e Ambiente 

 

Ai sostenitori del patto per la salvaguardia della Sughereta 

 

 

Oggetto: convocazione riunione tavolo tecnico di studio sulle problematiche sughereta Monte San Biagio 

 

Dal 2009 ad oggi si sono ripetuti sopralluoghi, segnalazioni e note da parte del Parco dei Monti Ausoni 

e Lago di Fondi, del Comune di Monte San Biagio, della Direzione Regionale Agricoltura, Servizio Fitosanitario 

Regionale e Innovazione in Agricoltura del Lazio, del Corpo Forestale dello Stato, del Dipartimento di 

Protezione delle Piante (ora Dipartimento per la Innovazione nei Sistemi Biologici, Agroalimentari e Forestali) 

dell’Università della Tuscia di Viterbo e delle associazioni, aventi ad oggetto il deperimento della Sughereta 

di Monte San Biagio. 



A novembre 2019, in occasione dell’incontro pubblico organizzato dal circolo Intercomunale 

Legambiente “Luigi Di Biasio” APS, è stato promosso il “Patto per la salvaguardia della Sughereta” con lo 

scopo di sensibilizzare e unire la comunità intera nella protezione, la salvaguardia e la tutela della 

Sughereta (https://salvaguardiasugheretamsbiagio.weebly.com/ ).                                                                         

Il Patto ha ricevuto l’adesione e il sostegno di istituzioni, associazioni territoriali e cittadini 

https://salvaguardiasugheretamsbiagio.weebly.com/adesioni.html  (le adesioni sono visualizzabili sul sito e 

sono sempre aperte).  

Il 18 dicembre 2019 ha avuto luogo un incontro, reso noto a mezzo stampa, in Regione Lazio tra la 

Direzione Regionale Aree Naturali Protette, il Comune di Monte San Biagio, il Parco dei Monti Ausoni e 

l’Università della Tuscia per definire il cronoprogramma propedeutico all’approvazione dell’emendamento 

concernente lo stanziamento di risorse finanziarie necessarie agli interventi per contrastare il proliferare del 

patogeno Phytophthora cinnamomi all’interno della Sughereta di San Vito. Sempre nel mese di dicembre 

2019 è stata annunciata la notizia dello stanziamento per la sughereta di 300 mila euro per i prossimi tre 

anni, approvati con il maxi-emendamento della Regione Lazio sottoscritto da tutti i consiglieri regionali del 

territorio pontino. 

Infine, il 23 gennaio scorso si è tenuta presso il Comune di Monte San Biagio una riunione del tavolo 

tecnico, promossa dal Comune, a cui hanno partecipato il Parco dei Monti Ausoni, l’Università della Tuscia e 

le associazioni ambientaliste. La riunione è stata utile per tracciare essenzialmente le “linee politiche” emerse 

per la salvaguardia della sughereta e ribadire quelle già individuate nei tavoli tecnici precedenti. 

Considerata l’urgenza di inserire la salvaguardia della sughereta nell’agenda politica come priorità 

istituzionale, si chiede di calendarizzare una nuova riunione, da parte delle istituzioni, del  tavolo tecnico sugli 

sviluppi, le problematiche emerse, i provvedimenti da attuare, sulla progettazione in merito allo 

stanziamento economico approvato con il maxi emendamento per la sughereta nonché l’esame della 

richiesta di sopralluogo in località Dupante all’interno della sughereta (dove sono presenti i due alberi 

monumentali iscritti nell’ elenco degli alberi monumentali d'Italia, redatto ai sensi dell'articolo 7 della legge 

14 gennaio 2013). 

L’incontro sarà occasione anche per comunicare la volontà di promuovere e organizzare un seminario 

informativo in primavera che coinvolgerà gli usufruitori della sughereta, la collettività, il mondo culturale, 

scientifico e sportivo.  

Con spirito collaborativo e per la salvaguardia di un sito di interesse comunitario, importante per la 

biodiversità e per la collettività e in attesa di riscontro inviamo cordiali saluti.  

Monte San Biagio, 6 marzo 2020 

 

Per il circolo Intercomunale Legambiente “Luigi Di Biasio” APS 

La presidente  

Paola Marcoccia 
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